PROTESTANT PLAINE

Le bulletin d'information des Églises locales de Chabeuil-Châteaudouble de La Véore, et de Portes-lès-Valence.



Edito

ELISABETH G. - PORTES-LÈS-VALENCE

Ah... le printemps!

Saison préférée de beaucoup de gens, elle annonce le renouveau dans la nature, l'éveil, le réveil aussi pour tout ce qui était entré en dormance pendant l'hiver. Elle évoque souvent, avec un peu de nostalgie, les jeunes années d'une vie, quand le monde s'ouvrait avec toutes ses promesses de liberté et de découvertes, souvent les amours aussi...

Les jours s'allongent, la lumière revient en force, nous revigore, et c'est tant mieux. Mais, en plus de cultiver cette vision un peu idyllique et un brin romantique, ne ferions-nous pas bien de nous rappeler aussi ceci: le printemps, c'est surtout le moment de se retrousser les manches!

Au boulot !, nous disent les champs, les jardins, les pépinières, les forêts, les parcs et les platebandes, les éleveurs et vétérinaires... Au boulot aussi dans nos paroisses, parfois bien ensommeillées encore d'un hiver qui a duré trop longtemps. Les tempêtes de l'hiver ont soufflé, il faut réparer, remettre en état, attaquer les chantiers! Concrètement, un jardin partagé en train de naître à Beaumont-les-Valence, et il est possible de rejoindre maintenant l'équipe constituée.

L'espace protestant "La Margelle" est sorti de terre à Chabeuil et sera inauguré dans le courant de l'année.

Les paroisses forment des conseils presbytéraux et des commissions pour travailler nos champs spirituels au sens très large.

L'appel "Elargis l'espace de ta tente!" est toujours en vigueur pour nous chrétiens du XXIème siècle. Qui élargit, ouvre, accueille, et laisse entrer un vent de fraîcheur, de renouveau, de nouveau tout court!

Mettons-nous à l'ouvrage, ENSEMBLE, car chacun et chacune y a sa place! Et que la brise légère de l'Esprit Saint nous encourage, nous porte, nous emporte vers ce monde qui a tant besoin du Christ.



Billet spi

LISETTE G. - LA VÉORE

Le grain de sénévé - Mat 13, 31-32

«Le royaume des cieux est semblable à un grain de sénevé qu'un homme a pris et semé dans son champ. C'est la plus petite de toutes les semences, mais, quand il a poussé, il est plus grand que les légumes et devient un arbre, de sorte que les oiseaux du ciel viennent habiter dans ses branches». Avec cette parabole, Jésus nous élève et nous emmène plus loin dans la vie du royaume de Dieu. Il sème des hommes et des femmes que Lui-même a choisis à travers le monde et qui portent un germe de vie : Jésus.

Le sénevé ou graine de moutarde est une graine très petite, la plus petite connue. En revanche, elle se développe très rapidement et peut devenir un arbre de plus de 3m de haut.

Jésus sème dans le monde un grain de sénevé, symbole du Royaume de Dieu. Et il annonce que ce Royaume va s'implanter, se répandre dans le monde entier. Cette expansion commence le jour de la Pentecôte par la descente du St Esprit. La Bible nous dit que ce jour, 3000 personnes se repentent et acceptent Jésus comme Seigneur.

Pourquoi ne pas y voir un signe pour les projets de nos paroisses ? Depuis des années, nous semons des idées... Et si elles arrivaient enfin à germer, à grandir, à se concrétiser pour faire ici un bâtiment, là un jardin... Être le début d'un renouveau paroissial que nous appelons de tout nos vœux, remplis de confiance et de foi, une aventure communautaire qui se concrétise.

Restons vigilants, éveillés, discernons avec le regard tourné vers Dieu ; le cœur et l'esprit rempli d'espérance.

PROTESTANT PLAINE PAGE 01

Le signe de Sara et Abraham

FABIENNE C. - CHABEUIL-CHÂTEAUDOUBLE

Quel discours notre église peutelle porter en ce début d'année 2025 ?

Les bruits inquiétants qui nous parviennent vont-ils anesthésier notre pensée, nous faisant tout-àcoup réaliser que les mots conflits, guerre, peuvent devenir des réalités pour les Européens, longtemps consignés dans le rôle de spectateurs plus ou moins indifférents ?

Ou allons-nous trouver dans le message biblique des outils pour nous relever et porter un message d'espérance dont nos prochains ont tout comme nous tant besoin ? Car il nous faut réagir, c'est sûr! Le découragement et la sidération ne sauraient tenir lieu d'excuse.

Pourtant, à y regarder de plus près, nous pouvons légitimement douter de nos forces, de notre vitalité, de notre capacité à être ce « sel de la terre » comme le Seigneur nous y a invités. Nos églises, piliers historiques de la Réforme, sont vieillissantes et, on le sait bien : les révolutions sont menées par les jeunes !

Quoique...

Si nous avons tendance à tourner l'idéalisme en dérision, c'est que nous avons atteint une étape : comme Abraham et Sara, nous avons ri lorsque le Seigneur nous a encouragés à faire advenir son royaume ! « Mais, Seigneur, tu n'y penses pas vraiment !

As-tu vu l'âge moyen de nos paroissiens, le renouvellement difficile de nos pasteurs ? Sans oublier la sécularisation de nos sociétés ! Comment faire entendre une voix chrétienne dans ce brouhaha ? »

Mais le rire d'Abraham et Sara n'a pas été conclusif : le travail de l'Eternel dans leur cœur s'est poursuivi pour progressivement les conduire à lâcher les freins qui les retenaient captifs de leurs préjugés, leurs peurs, leurs calculs parfois mesquins et stériles.

De leur vieillesse est né un projet, plein de vie, d'espérance en un avenir fécond. Un renouveau qui n'a rien à envier au retour du printemps pour ce couple qui avait connu tant d'hivers.

Alors, passons à l'étape suivante, celle de la confiance en notre Dieu, pour nous guider, et nous aider à proclamer son amour et sa paix pour tous les humains.

C'est le renouveau que nous souhaitons à notre communauté aussi. Ici et maintenant.

Retour sur l'Assemblée d'Eglise -Portes

OLIVIER G. - PORTES

Le 16 février dernier, après le culte, a eu lieu une assemblée d'Eglise, en présence de Robin Sautter, président du Conseil Régional (CR).

En l'absence d'un conseil presbytéral constitué, le CR propose de nommer plusieurs personnes qui pourraient être élues lors de l'Assemblée Générale du 16 mars prochain.

Cette proposition a été accueillie favorablement par les personnes présentes.

congé maladie du pasteur Ludivine Odier court jusqu'au 19 mars, et il est probable qu'il soit prolongé au-delà de cette date. Le CR prépare un poste pastoral pour la jeunesse au sein du consistoire des Portes du Midi, afin que Ludivine puisse s'investir professionnellement avec toutes ses compétences, à partir de l'année scolaire 2025/2026.

Le CR prévoit également l'arrivée d'une pasteure pour aider les paroisses de l'Ensemble Plaine, à partir de juillet 2025.

Prière

OLIVIER G. - PORTES

Seigneur,

L'hiver passé m'a fatigué,
Ma terre est sombre, nue et sans fruit.
Mais toi, tu y as semé une graine
Qui déjà commence à germer.
Les oiseaux se mettent à chanter,
Et je peux, comme eux, m'émerveiller
De cet espoir qu'en moi tu as semé.
Avec ton Esprit tu m'entraînes
Pour marcher avec toi, et oui,
Aujourd'hui je reprends goût à la vie.
MERCI



Soirée Top Chef du Club biblique

FABIENNE C. - CHABEUIL/PORTES

Quelle jolie bande d'enfants! Réunis le 14 février de 18h à 21h30, 10 enfants parmi les deux groupes des clubs bibliques de l'ensemble Plaine se sont retrouvés autour d'un projet gourmand: une soirée TOP CHEF.

Au menu : hamburgers réalisés par des bambins motivés, inventifs et facétieux, frites au four, compote et fruits agrémentés de quelques friandises alléchantes.

Pour pimenter la rencontre, un jury tout aussi gourmet avait été réuni : 4 membres des paroisses de La Plaine devaient déguster et qualifier gustativement les hamburgers préparés par nos chefs cuistots. Après quoi, un diplôme leur a été délivré solennellement.

Puis vint un temps plus calme après la joie du repas : la projection d'un court film d'animation sur le thème de la multiplication des pains, et les chants qui ont suivi ont été une occasion de partage entre les générations.

Une expérience à réitérer.

PROTESTANT PLAINE PAGE 02

Réunion de prière du jeudi

GUY D. - LA VÉORE

Nous sommes un petit nombre appelé à grandir. Nous sommes heureux de partager et de porter dans la prière qui nous rassemble nos familles, ami(e)s, frères et sœurs, paroisses, pasteurs... Nous vous accueillons avec grand plaisir et souhaitons à la suite de notre Seigneur répondre à son appel "veillez et priez sans cesse". La prière communautaire est une grande richesse à partager avec beaucoup de bonheur de reconnaissance et de joie dans la rencontre.

Venez nous rejoindre, tous les jeudis à 17h à la maison de paroisse à Montmeyran.

Assemblée d'Eglise du 23 mars Chabeuil-Chateaudouble

Pourquoi une assemblée d'Eglise le 23 mars ? Pour informer communauté sur la vie de notre paroisse et préparer ainsi l'assemblée générale du 6 avril. Elle se veut un moyen d'échanges au plus chacun, près de opportunité pour dialoguer. Bien sûr, c'est sur la base d'informations qui vous seront délivrées que nous attendons vos réactions propositions: la parole se veut libre. Le CP s'interroge et vous interroge. Nous avons trouvé un équilibre mais il est fragile : par le nombre des conseillers, par la vacance pastorale qui s'étend à l'ensemble-Plaine. L'espace protestant La Margelle nous offre de vivre plus intensément nos convictions et nous pouvons tous, selon nos possibilités, la porter. Nous faisons partie d'un tout, dans l'Eglise pour Christ, où solidarité, ouverture et tolérance ne sont pas de vains mots.

Venez nombreux le dimanche 23 mars à cette assemblée ; nous prierons sous le regard de Dieu pour la solidarité, l'unité, et l'union de la paroisse. La prière n'est jamais aussi forte que lorsqu'elle est proclamée d'un seul et même cœur.

Autour de nous

Bourse aux vêtements

Mercredi 12 et jeudi 13 mars Centre culturel de Chabeuil Organisée par Chabeuil Aide et Partage

L'art d'avoir toujours raison

"et si au lieu d'être manipulé, on apprenait à manipuler ?" Mercredi 11 mars 20h Salle Maurice Pollet Montmeyran Par la compagnie Cassandre Réservation Médiathèque de Montmeyran au 04 75 59 35 47

Rural Gospel Festival

du 19 au 30 mars
Privas Vernoux en Vivarais
St Laurent du pape
St Sauveur de Montagut
Beauchastel-Les Ollières
Infos réservations 07 66 10 43 49
www.rural-gospel-festival.com

Soirée apéro-ciné-débat"

LISETTE G. - LA VEORE

Mercredi 12 mars, à 19h, aura lieu un apéritif dinatoire, suivi de la projection du film « Le Chêne et ses habitants » à 20h. La soirée sera prolongée par un partage sur le film, ainsi que par une courte présentation du projet Jardin Partagé (JAPA) en cours de réalisation.

Entrée libre, libre participation aux frais.

Le Chêne et ses habitants

Film de Laurent Charbonnier et Michel Seydoux. Il était une fois un chêne, vieux de 210 ans, devenu un pilier de son royaume. Ce film d'aventure spectaculaire rassemble un casting hors du commun : écureuils. balanins. fourmis, mulots... tout ce petit monde vibrant, vrombissant et merveilleux scelle sa destinée autour de cet arbre majestueux qui les accueille, les nourrit, les protège de ses racines jusqu'à sa cime. Une ode poétique à la vie où la nature est seule à s'exprimer ».



Cycle biblique de Carême

Cette année encore, l'Ensemble Plaine et la paroisse de Valence 2 Rives proposent un cycle biblique de Carême. Les 4 rencontres sont animées par les pasteurs Diane Debey, Christophe Denis, Roland Laipe et Olivier Rieusset.

Venez dialoguer et partager autour de textes bibliques qui évoquent les souffrances et la mort de Jésus sur la Croix. Relisons avec attention les textes des Evangiles et une épître Paulinienne. Pour la Plaine, les rencontres ont lieu au temple à Chabeuil les 14, 21, 28 mars et 4 avril à 15h30.

- 14/03 "La Croix chez Jean" avec la pasteure Diane Debey
- 21/03 "La Croix chez Luc" avec le pasteur Roland Laipe
- 28/03 "La Croix chez Paul" avec le pasteur Olivier Rieusset
- 04/04 "O Jésus, ta croix domine" avec le pasteur Christophe Denis

PROTESTANT PLAINE PAGE 03

AGENDA

SEMAINE DU 02 / 03 AU

08/03

- Dim. 2 Cultes: Beaumont 10h15 / Portes 10h30 / Chabeuil 10h30
- Jeu. 6 Réunion de prière, maison de paroisse à Montmeyran, 17h

SEMAINE DU 09 / 03 AU 15 / 03

- Dim. 9 Cultes: Portes 10h30 / Châteaudouble 10h30
- Dim. 9 Assemblée générale de La Véore, MP Montmeyran, 9h30
- Lun. 10 Atelier tricot, Portes, 14h-16h
- Mardi 11 Club biblique, Portes, 16h45-18h Comité œcuménique, Beaumont, 20h
- Jeu. 13 Réunion de prière, maison de paroisse à Montmeyran, 17h
- Ven. 14 Cycle biblique de Carême, Chabeuil, 15h30 "La croix chez Jean"
- Sam. 15 Sortie rando, Portes, 13h Club biblique, Montmeyran, 10h15

SEMAINE DU 16 / 03 AU 22 / 03

- Dim. 16 Cultes: Beaumont 10h15 / Chabeuil 18h
- Dim. 16 Assemblée générale de Portes, 9h30
- Lun. 17 Atelier tricot, Portes, 14h-16h
- Mar. 18 Club biblique, Portes, 16h45-18h
- Jeu. 20 Réunion de prière, maison de paroisse à Montmeyran, 17h
- Ven. 21 Cycle biblique de Carême, Chabeuil 15h30 "La croix chez Luc"

SEMAINE DU 23 / 03 AU 30 / 03

- Dim. 23 Cultes : Etoile 10h15 / Portes 10h30
- Dim. 23 Assemblée d'Eglise, Châteaudouble, café-croissant 9h30, assemblée 10h15
- Lun. 24 Atelier tricot, Portes, 14h-16h
- Mar. 25 Club biblique, Portes, 16h45-18h
- Jeu. 27 Réunion de prière, maison de paroisse à Montmeyran, 17h
- Ven. 28 Cycle biblique de Carême, Chabeuil 15h30 "La croix chez Paul"
- Dim. 30/3 Culte d'Ensemble : Beaumont 10h30

Vous pouvez soutenir l'Eglise par vos dons.

Tout don ouvre droit à une réduction d'impôt égale à 66% du montant versé.

Église protestante unie de Chabeuil-Châteaudouble

7 rue de Mönchweiler 26120 Chabeuil

POSTE VACANT

Téléphone: 06.63.07.28.62 chabeuilchateaudouble.epudf@gmail.com

Église protestante unie de La Véore

6 rue André Milhan 26120 Montmeyran

POSTE VACANT

Téléphone: 07.77.83.09.92 epulaveore@gmail.com

Église protestante unie de Portes-lès-Valence

9 rue Émile Zola 26800 Portes-lès-Valence

PASTEUR LUDIVINE ODIER

Téléphone : 07.67.47.25.06 portes.epudf@gmail.com